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Gobernador pide potestad de exvertedero 
La Chimba tras fallo de la Corte 
quemas. Dictamen ordenó creación de una mesa multisectoral para abordar 
problemática. Vecinos valoraron resolución y denuncian impacto en su salud. 

Constanza Caldera Pfeifier 

casaracldanmansiatofasgastad 

64 poro familia nos 
C sentimos bosta 

afectados. Mi hijo 
menor tiene 13 años, desde los 
10 años que está viviendo aquí, 
yen lasmañanas cuandolo voy 
adejaral colegio tiene queirse 
con olor a quemas, en las no- 
chestambién, estamos rodea- 
do de basura y de vectores. La 
problemática es grande, y des- 
de que llegué, del día uno que 
he estado luchando porque se 
hagaalgo en el sector”. 

Estasson parte delas decla- 
raciones de la presidenta de la 
junta de vecinos Portal Vientos 
del Norte, María Tapia, quien 
junto aotros residentes presen- 
taron un recurso de protección 
ante la Corte de Apelaciones 
por la problemática delas que- 
mas ilegales en el exvertedero 
La Chimba, la cual ordenó ala 
Delegación Presidencial, Go- 

bierno Regional , Municipali- 
dad de Antofagasta, y a las Se- 
remis de Bienes Nacionales y 
Salud coordinar la creación de 
una mesa multisectorial otor- 
gando un plazo de 30 días para 
esta acción. 

Tapia, quien también fue 
parte dela presentación delos 
anteriores recursos de protec- 
ción, define como un “marti- 

rio” lasquemas ilegales que su- 
frena diario, por lo mismo es 
que valoró el fallo de la Corte 
de Apelaciones, quien destacó 
lanecesidad de que como veci- 
nos sean parte de esta mesa. 

“Creo que estábien, pero lo 
que espero como presidenta 
de la junta de vecinos y afecta- 
da por el problemaes queen la 
mesa de trabajo que se vaya a 
hacer estemos los vecinosden- 
tro de esta. Nosotros, los que 
tenemos los problemas, nece- 
sitamos estar adentro para fis- 
calizar queel trabajo se está ha- 
ciendo bien, y que no se alar- 
gue por otros veinte años”, de- 
claró Tapia, quien además se- 
gún denunció que tras un exa- 
men se le encontraron unos 
nódulos en sus pulmones, los 
que asocia ala contaminación 
que enfrentan por las quemas. 

Una mirada similar tiene 
Lisset Fuentes, quien también 
es parte dela junta de vecinos 
Portal Vientos del Norte co- 

menta queen noviembrecum- 
ple tres años viviendo en sec- 
tor, agregando que no quiere 
esperar 15 620 años más por 
una solución, como lo han te- 
nido que hacer algunos de sus 
vecinos. 

Sobre el fallo, dijo por una 
parte parecerle bien, pero por 
otra señaló no estar muy con- 
forme. “Nosotros ya hemos te- 
nido un montón de mesas de 
trabajo con todas las autorida- 
desa excepción de la munici- 
palidad, pero mientras no esté 
ala cabeza la municipalidad, 
no es mucho lo que los demás 
pueden hacer”, indicó, quien 
responsabiliza al municipio 
por esta situación, agregando 
que nole han tomado “el peso 
alagravedad” dela situación. 

“En las noches hay fuego 
todoslos días. Dos, tres, cuatro, 
cincofocos de incendios. Noso- 
tros prácticamente estamos to- 
doslos díasinhalando humo tó- 
xico, no podemosabrirlas ven- 
tanas. Los ratones se arrancan 

del fuego, llegana los departa- 
mentos, entonces es unasuma 

de cosas constante”, agregó 
Fuentes, quien al igual que Ta- 
pia denuncia con preocupa- 
ción, que tras un examenreali- 
zado en un operativo de salud 
hace dos semanas, se le detec- 
taron nódulos en sus pulmo- 
nes, los que relaciona ala con- 
taminación del exvertedero. 

En elmismo sentido, el pri- 
mer director de la junta de ve- 
cinos Portal Vientos del Norte 

Luis Ramos indicó que como 
residentes del sector están 

preocupados por las quemas 
que día a día señala “están ma- 
tandoa nuestra comunidad”. 

“Como dirigente social del 
sector afectado es muy grata 
esta noticia (el fallo) y estamos 
con toda la disposición de co- 
menzar dicha mesa de trabajo. 
Lo que sí es preocupante que 
setengaque esperar afallos de 
la Corte para actuar, no debie- 
se ser así. Debemos actuar de 
forma preventiva por el bien 
dela comunidad”, indicó. 
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El gobernador regional Ricar- 
do Díaz sibien valoró el fallo 
de laCorte de Apelaciones, di- 
jo que le habría gustado que 
hubiese sido un poco más “di- 
ligente” respecto de las verda- 

  
derasresponsabilidades de es- 
ta problemática. 

“El Gobierno Regional hafi- 
nanciado todos los proyectos 
que están asociados para au- 
mentar la remediación del 

exvertedero. Nosotros hicimos 
el programa de limpieza que la 
Corteahivalora, se lo financia- 
mosa la DPR, financiamos el 

cierre perimetral al municipio, 
incluso ahora tenemos un pro- 
grama para ir avanzando en 
limpieza de microbasurales 
quese está revisando por Con- 
traloría y esperamos que pron- 
toseactive”, indicó. 

Díaz agregó que “me pare- 
ce muy bueno que se invite a 
buscar unasolución, pero yole 
pediría ala Corte entonces que 
nos dela herramienta, que le 
quite al municipio la potestad 
sobre el vertedero y que la en- 
tregue al Gobierno Regional. 
Nosotros estamos dispuestos a 
hacer el plan de remediación, 
pero hoy no se puede avanzar 
conla solución final porque he- 
mos tenido un municipio in- 
competente, queno hasido ca- 
paz de asumir la responsabili- 
dad quetiene”, declaró. 

Eldiputado Sebastián Videla 
(Indep.-PL) indicó que desde ha- 
ceaños hadenunciandolanece- 
sidad de mejoras en esesector. 

“Apoyo completamente to- 

CORTE DE APELACIONES ORDENÓ CREACIÓN DE MESA DE TRABAJO PARA ABORDAR QUEMAS EN LA CHIMBA. 

“Creo que está bien 
(el fallo), pero 
espero que en la 
mesa de trabajo 
que se vaya a hacer, 
esteros los vecinos 
dentro de esta”. 

María Tapia 
JJWV. Portal Vientos del Norte 

das las medidas que sean en 
beneficio de la mejor calidad 
devida delagente. Estaré dis- 
ponible para participar y apo- 
yar con las atribuciones que 
tengo como vecinos”, señaló. 

Sobre la problemática, el 
consejeroregional y candidato 
agobemnador regional Fabián 
Ossandón (Indep.) dijo estar 
decidido - en caso de resultar 
electo- a solicitar al Ministerio 

deBienes Nacionales el traspa- 
so del terreno del exvertedero 
La Chimba, “para que el Go- 
bierno Regional de Antofagas- 
ta invierta los recursos y se ha- 
gacargo delaremediación(...) 
porque es un dolor de años, 
nadie hasidocapaz derespon- 
deranteesta problemática que 
todos los días daña, enferma y 
mata silenciosamente a una 

gran cantidad de vecinos del 
sector norte de Antofagasta”, 

AGENCIAUNO 

  

“Le pediría a la 
Corte que nos de 
las herramientas, le 
quite al municipio 
la potestad del 
vertedero y la 
entregue al GORE”. 

Ricardo Díaz 

gobemador regloanl 

declaró en el debate organiza- 
do por este Diario. 

En tanto, el concejal y can- 
didato aalcalde por Antofagas- 
ta, Luis Aguilera (Indep.) 
que “es lamentable que sólo a 
través de fallos de justicia las 
instituciones de Antofagasta 
funcionen o se les obliguen a 
realizar una labor que por Ley 
es de su potestad, más aún 
cuando es un derecho consti- 
tucional de cada persona el vi- 
virlibre de contaminación”. 

“Los vecinos claman por 
unasolución definitiva, han es- 
perado años para terminar con 
las quemas enel área y éstas le- 
jos de acabar continúa. Mien- 
tras, en un mundo paralelo 
nuestras autoridades “setiranla 
pelota” unosaotrossinempati- 
zarconel verdadero drama que 
vivencientos de familias antofa- 
gastinas”, subrayó. 3 

    

    
Continúa la huelga 
del Sindicato de 
Centro Médico Bupa 
de Antofagasta 

  

e Ayer se cumplieron tres días 
dehuelgalegal delos trabajado- 
resdelsindicato del CentroMé- 
dico Bupa de Antofagasta. 
Según detallaron a través de un 
comunicado público, la deci- 
sión setomó tras 68 días de ne- 

gociación luego de quela em- 
presa realizara una oferta “irri- 
soria”. “Se ofertaba un incre- 
mento del sueldobasede12mil 
pesos, negándose a negociar 
sobre cualquier otro aspecto 
del contrato colectivo y que 
afectanalos 259socios ysocias 
delsindicato”, explicaron. 
Agregaron que, “Clínica Bupa 
reconociendo las utilidades 
queha percibido durante losúl- 
timos añosse hanegadoacom- 
partir parte de dichas ganan- 
cias esgrimiendo argumentos 
queno son de responsabilidad 
de los trabajadores, como la 
deuda delas Isapres y eventua- 
lesreformas legales comosiste- 
mas de AFP”. 

Asu vez, en la red social X, es- 
cribieron: “dejen la soberbia y 
tozudeza unlado!! Los trabaja- 
dores merecen respeto y suel- 
dos dignos!”. es 

U. Santo Tomás se 
adjudicó traje de 
simulación de edad 
en Antofagasta 

Un moderno traje de simula- 
ción sensorial para percibir lo 
quesienten las personas mayo- 
res, recibió un equipo deinves- 
tigadores dela Universidad San- 
to Tomástras postular aun fon- 
do del Centro de Innovación 
Educativa (CIED) desa casa de 

estudios, conel que podránen- 
señara sus estudiantes sobre el 
cuidado en esta etapa dela vida. 
Setrata dela segunda universi- 
daddel paísque cuenta con este 
traje denominado Simulador 
Gerontológico GERT, de fabrica- 
ción alemana, el que permite 
emular condiciones como res- 

tricción del campo visual, sorde- 
ra de alta frecuencia, rigidezar- 
ticular, pérdidadefuerza, reduc- 
ción dela capacidad de agarre, 
entre otras anomalías que su- 
frenlas personas mayores. 03
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